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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Thema "Mainzelbahn" 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrm Köck von der Mainzer Mobilität. 
 
Herr Köck stellt anhand der beigefügten Präsentation die Entwicklung der Mainzelbahn vor. 
 
Seite 2:  
-Die Zahlen stammen aus den Monaten Januar und Februar 2018.  
-Die Fahrgastzahlen wurden unter der Woche (Mo-Fr) registriert und so ein Durchschnittswert 
errechnet.  
- Die am stärksten frequentierte Haltestelle, ist die Haltestelle „Im Borner Grund“.  
 
Seite 3:  
-Bei der Haltestelle Medienberg sind die ORN Busse nicht in die Berechnung mit einbezogen.  
-Insgesamt sind die Fahrgastzahlen höher als erwartet.  
 
Seite 4:  
-20% mehr Fahrgäste aus Richtung Lerchenberg / Marienborn kommend fahren in Richtung 
Uni und Innenstadt.  
 
Seite 8:  
-Man geht davon aus, dass die Fahrgastzahlen weiterhin steigen werden.  
-Die Linie 51 stellt die stärkste Linie aktuell dar (Neustadt Richtung Uni).  
-Bei den Zahlen der Linie 52 muss man beachten, dass sie nur die Hälfte des Linienweges im 
Vergleich zur Linie 52 fährt.  
 
-Die Linie 59 dient als Entlastungslinie für die Linie 51. 
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Nach der Präsentation gibt Herr Dr. Moseler dem Ortsbeirat die Möglichkeit, an Herrn Köck 
Fragen zu richten. 
 
Ein wichtiges Thema ist in diesem Zusammenhang das Graffiti an den Bahnflächen. Hierzu gibt 
es verschiedene Vorschläge zu der weiteren Vorgehensweise. Unter anderem kommt die Idee 
auf, die Flächen mit Graffiti besprühen zu lassen, um die anderen Sprayer von Schmierereien 
abzuhalten. Hierzu benötigt man aber das Einverständnis verschiedener Stellen, nach 
Auskunft von Herrn Köck.  
 
Die regelmäßige Reinigung ist nach seiner Auskunft zu kostenintensiv.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird darum gebeten, an der Haltestelle am Gutenberg Center 
ein Häuschen mit einer Bank zu installieren. Herr Köck sagt zu, dies weiterzuleiten. Allerdings 
müssen die Fahrgastzahlen hierzu entsprechend hoch sein, da die Wartehäuschen nach einer 
gewissen Rangliste installiert werden.  
 
Zum Thema defektem Fahrkartenautomaten muss er den Anwesenden leider mitteilen, dass 
die Ersatzteile bisher immer noch nicht vorliegen.  
 
Zu dem häufigen Ausfall des Busses um 07.21 Uhr weißt er daraufhin, dass es manchmal 
nicht möglich ist, alle Linien zu bedienen. Sei es krankheits- oder technikbedingt. Herr Noll 
bittet darum, dass der Ausfall des Busses auf den elektrischen Tafeln entsprechend angezeigt 
wird, damit die Fahrgäste entsprechend reagieren können. Herr Köck sagt zu, dies 
entsprechend zu veranlassen.  
 
Der Vorsitzende bittet die Haltestelle „Am Sonnigen Hang“ barrierefrei zu gestalten. Auch ist 
die dort installierte Beleuchtung des Öfteren defekt. Herr Köck verweist hier auf das Dezernat 
V, da dort die Zuständigkeit für die Errichtung und den Umbau der Haltestellen liegt.  
 
Alle weiteren Fragen werden ausführlich beantwortet.  
 
Herr Dr. Moseler sieht eine positive Entwicklung in der Mainzelbahn. Trotz allem sieht er noch 
einige tote Winkel im Ort, in denen eine öffentliche Beförderung nicht direkt gegeben ist.  
 
 
Des Weiteren bedankt er sich bei Herrn Köck für sein Kommen und die ausführliche 
Berichterstattung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Ampelanlage Straßenbahnüberweg Kardinal-von-Galen-Straße (ÖDP) 

Vorlage: 0944/2018 
 
Herr Deibele begründet den Antrag der ÖDP gemäß der Vorlage.   
                                                                                                                                      
Nach kurzer Aussprache wird der Antrag einstimmig beschlossen (13; 0; 0; 0).  
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Punkt 10.3 Antwort der Verwaltung zum Thema "Verkehrsspiegel  
Gottfried-Schwalbach-Straße" 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 27.04.2018 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 3 Verkehrsspiegel Gottfried-Schwalbach-Straße/ An der Kirschhecke (ÖDP) 

Vorlage: 0943/2018 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man zu dem Entschluss, den Antrag vorerst zu vertagen. 
Man möchte abwarten, ob sich die Situation nach den unter TOP 10.3 genannten Maßnahmen 
entschärft.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Neue Kolumbarienwände auf dem Marienborner Friedhof (ÖDP) 

Vorlage: 0946/2018 
 
Herr Deibele begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Herr Dr. Moseler ergänzt, dass die Kolumbarienwände aktuell zu 80%-85% belegt sind. Die 
restlichen seien bereits verkauft. Die aktuell am Friedhof durchgeführten Arbeiten betreffen 
lediglich die Infrastruktur (Wasser, Wegebau usw.).  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen ( 13; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Verkehrssicherheit "Am Alten Weg" (ÖDP) 

Vorlage: 0947/2018 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird danach ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen 
(13; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Saatkrähen in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0945/2018 
 
Da die Antwort noch nicht vorlag, wird sie an die Niederschrift angehängt.   
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Punkt 7 Parkmarkierungen Wendekreis im MA 15 (ÖDP) 
Vorlage: 0948/2018 

 
Die Antwort auf die Anfrage liegt zur Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8.1 Busbegegnungsverkehr in der Bahnunterführung Marienborn (CDU) 

Vorlage: 0684/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 26.04.2018 zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 8.2 Müllentsorgung Neubaugebiet (SPD) 

Vorlage: 0792/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 09.05.2018 zur Kenntnis.  
 
Herr Dr. Moseler berichtet den Anwesenden von einem gemeinsamen Ortstermin mit den 
Anwohnerinnen/ Anwohnern und Telefonaten mit Frau Dr. Frisch vom Entsorgungsbetrieb. Der 
Baum könne zwar auf dem Grundstück stehen bleiben, jedoch muss hierzu nach Auskunft der 
Verwaltung noch abschließend geklärt werden, wie es mit der Verkehrssicherungspflicht des 
Baumes aussieht. In den anderen Straßen nutzen die Fahrer des Entsorgungsbetriebes die 
Wendekreise. 
 
Das Problem der Biotonne habe sich in der Zwischenzeit auch geklärt. Der Bürger betreut ein 
städtisches Grundstück, wodurch ein höherer Bedarf an Biotonnen besteht. Ihm werden 
hierfür gesonderte Bioabfallsäcke zur Verfügung gestellt.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte zur Sitzung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Umgestaltung ehemaliger Grüncontainer-Standort 
 
Herr Dr. Moseler informiert über die Umgestaltung des alten Grüncontainerstandplatzes. Leider 
wurde die Fläche zwischen dem Basketballkorb und dem Grillplatz nicht berücksichtigt. Auch 
die Furchen auf dem Parkplatz des Tennisvereines wurden seiner Ansicht nach noch nicht 
beseitigt. Herr Mohr führt aus, dass diese durch den Wechsel der Container entstanden sind.  
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Herr Nierhoff erkundigt sich in diesem Zusammenhang nach den Fahrradständern am 
Wertstoffhof. Herr Dr. Moseler informiert darüber, dass diese von einem PKW umgefahren 
wurden und derzeit ersetzt werden sollen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Parksituation vor der Ortsverwaltung 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass der Behindertenparkplatz vor der 
Ortsverwaltung eingerichtet wurde, berichtet aber außerdem, dass das Querparken vor den 
Schaukästen dazu führe, dass die Fahrzeuge, welche wie gewohnt auf den Parkplätzen stehen,  
fast nicht mehr aus den Parklücken kommen.  
 
Man bittet die Verwaltung, dies zu beobachten und entsprechend zu reagieren.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.4 Marienbrunnen 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass demnächst der Auftrag zur 
Restaurierung der Marienfigur vergeben wird.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10.5 Einwohnerstatistik 
 
Es liegen keine aktuelleren Zahlen als zur letzten Ortsbeiratssitzung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 10.6 Sonstiges 
 
Der Vorsitzende informiert des Weiteren über folgende Punkte: 
 
- Einladung zum Schulsportfest am 09.06.2018 zwischen 09.00-12.00 Uhr 
 
- Demo zum Thema „Radweg“ am 01.06.2018 um 17.00 Uhr/  
Treffpunkt am Parkplatz Pfaffenstein  
 
- Bring- und Holzone für die Grundschule einrichten. Ein entsprechender Plan mit dem genauen 
Standort wird an die Ortsbeiratsmitglieder verteilt. 
Da es zu einer sehr kontroversen Diskussion kommt, vertagt man das Thema auf die nächste 
Ortsbeiratssitzung; um sich vorab aus anderen Ortsbezirken entsprechende 
Erfahrungsberichte einzuholen. 
 
- Herr Noll fragt nach dem aktuellen Stand der Bauarbeiten an der Ortsverwaltung und weißt 
noch einmal daraufhin, dass in drei Monaten die Kerb dort stattfindet und dann der geplante 
Baustellencontainer nicht mehr dort stehen sollte.  
 
Herr Dr. Moseler wird sich diesbezüglich noch mit Herrn Korte in Verbindung setzen.  
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- Aus den Reihen des Ortsbeirates bittet man die Verwaltung darum, das Gras an der Ausfahrt 
des Wertstoffhofes zu schneiden. Die Sicht beim rechts rausfahren wird durch das Gras stark 
beeinträchtigt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft werden folgende Dinge vorgetragen: 
 
- Saatkrähen vertreiben das Flurwild. Auch die durch die Vögel entstandenen Schäden am 
Obst- und Getreideanbau sorgen immer häufiger für Ernteausfälle.  
 
- Die Bürgersteige in Marienborn sollten auf ihre Funktionsfähigkeit überprüft werden. Immer 
mehr sind gerade für ältere Menschen nicht mehr begehbar, sodass diese auf die Straße 
ausweichen müssen. Auch mit Kinderwägen, Rollatoren oder Rollstühlen sind sie nicht mehr 
nutzbar. 
 
- Man bittet die Verwaltung; die versandeten Gullys auf dem Weg vom alten Bahnhof zur 
Bahnhaltestelle zu reinigen. 
 
- Herr Mossel bittet die Verwaltung, bei den Planungen des Radweges die landwirtschaftlichen 
Belange zu berücksichtigen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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